

Bericht Horbermatt für Visio Permacultura 2022

Vor gut drei Jahren haben wir mit der Planung der Permakulturstreifen auf der Parzelle Uecht Nord begonnen. Im Oktober 2020 pflanzten wir die Beeren und Sträucher, Anfangs 2022 die Obstbäume.

Die Beeren und Sträucher brauchen viel Zeit, bis sie eine gewisse Grösse haben. Zum Teil hatten wir auch Ausfälle wegen Mäusen und der Konkurrenz durch das Gras. Bei den Obstbäumen achteten wir stark auf die Mäuse und investierten dort einige Stunden, um mit Top-Cat-Mäusefallen den Mäusebestand tief zu halten. Dies kommt wiederum den Beeren und Sträuchern auch zugute.

Im Sommer bewässerten wir die Obstbäume zweimal bzw. wir tränkten den Boden üppig mit Wasser. Auch dank dem langen Gras blieben die beiden Reihen während der Trockenheit einige der wenigen grünen Stellen im Kulturland.

Im August fand ein Treffen der Regionalgruppe Bern von den «Pilotprojekten Permakultur der HAFL» bei uns statt. Die ca. 20-köpfige Gruppe und wir haben den Tag bei uns auf dem Hof genossen und wir erhielten wertvolle Tipps..

Im Frühling 2022 durften wir am [Innovationspreis Gantrisch](#) mit unserem [Permakultur Acker Uecht](#) teilnehmen und haben überraschenderweise den 1. Preis in der Kategorie "Ökologie" gewonnen, was uns sehr gefreut hat.

Im Herbst besuchten wir beide einem Weiterbildungstag in Oberwil-Lieli, organisiert von Mila Laager vom INFORAMA. Der Austausch und die Führung haben uns gestärkt unseren Weg weiterzuverfolgen.

Im Jahr 2022 haben die Permakultur Uecht 20 Schulklassen mit durchschnittlich 20 Kinder, knapp 600 Ferienkinder sowie 450 Kinder (an Kindergeburtstage) unseren Hof und teilweise auch die Anlage besucht.

Wir sind dankbar für die Unterstützung von Visio Permacultura und schätzen den offenen, wertschätzenden Umgang sehr.



Uecht im Dezember 2022



Horber matt, 22.12.2022 Philipp und Melanie Ramser